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ВНИМАНИЕ К РАБОТЕ ТОРГОВО-РАЗВЛЕКАТЕЛЬНЫХ ЦЕНТРОВ 

УСИЛЯТ 

Госдума уже в этом году обяжет владельцев торговых центров 

перенести кинотеатры и детские комплексы на нижние этажи зданий. Об 

этом заявил зампредседателя комитета Госдумы по безопасности и 

противодействию коррупции Анатолий Выборный. 

"Я надеюсь, что работа нашей комиссии при комитете безопасности и 

противодействию коррупции закончится уже в весеннюю сессию, уже будут 

соответствующие законодательные инициативы [по переносу кинотеатров и 

детских развлекательных комплексов на первые этажи - прим. ТАСС]. Я 

думаю, к концу года вся работа с точки зрения нормативно-правового 

регулирования будет завершена, и в этом году [торговые центры] уже 

приступят к соответствующей реорганизации", - сказал он. 

Выборный также отметил, что Госдума планирует усилить уголовную 

ответственность за оказание услуг, не соответствующих требованиям 

безопасности ("ТЦ обяжут размещать кинотеатры и детские комплексы 

на нижних этажах уже в этом году"). 

Отдельные бизнес-структуры, используя надзорные каникулы, уходят 

от ответственности, заявил главный государственный инспектор по 

пожарному надзору МЧС Ринат Еникеев. 

Он отметил, что основными причинами и условиями невозможности 

проведения надзорных мероприятий является переход на упрощенные 

системы налогообложения, уменьшение налоговых баз путем оптимизации в 

виде дробления крупного бизнеса на псевдо, микро и малые предприятия, 

"выплаты зарплат сотрудникам по серым схемам, и другие ухищрения, 

которыми пользуются недобросовестные предприниматели, в том числе 

связанные с закупкой недоброкачественных материалов отделки, а также 

средств обеспечения пожарной безопасности". 

Еникеев сказал также, что уведомление о предстоящей проверке 

позволяет недобросовестным организациям подготовиться к ее проведению. 

"В результате создается иллюзия удовлетворительного противопожарного 

состояния", — отметил он. 

Он предложил подключить к проверкам торговых центров сотрудников 

налоговой службы. 

"По требованиям прокуроров обеспечить участие должностных лиц 

надзорных органов в проведении проверок законодательства о пожарной 

безопасности, осуществляемых органами прокуратуры. К указанным 

мероприятиям привлечь должностных лиц территориальных органов 

Федеральной налоговой службы", — заявил Р. Еникеев ("К проверкам в ТЦ 

могут привлечь налоговиков"). 

http://tass.ru/obschestvo/5086514
http://tass.ru/obschestvo/5086514
https://realty.interfax.ru/ru/news/articles/92095
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Глава МЧС РФ Владимир Пучков после ЧП в Кемерово потребовал от 

подчиненных организовать инструктажи по противопожарной безопасности 

со зрителями кинозалов перед каждым сеансом. 

Меры профилактики пожаров и контроль противопожарной 

безопасности усилили после трагедии в Кемерово. Пожар в четырехэтажном 

торговом центре "Зимняя вишня" в Кемерово произошел в 25 марта. Погибли 

64 человека, в основном в кинозалах. По числу жертв этот пожар — один из 

крупнейших за 100 лет. 

"Если люди пришли в кинозал, в рамках размещения социальной 

рекламы, которая практически перед каждым киносеансом у нас 

организуется — видеореклама новых фильмов, тех или иных товаров и услуг, 

требую организовать проведение инструктажа со зрителями", — сказал 

Пучков на селекторном совещании в понедельник. 

По словам министра, нужно инструктировать людей о действиях при 

сигналах о пожаре и задымлении, а также разъяснять людям, как нужно 

выходить из помещения в опасной ситуации. 

"Приоритет: малолетние дети, женщины, люди пожилого возраста. И 

это должно быть перед каждым сеансом — я прошу выдать такие 

рекомендации", — заявил Пучков ("Глава МЧС поручил ввести 

противопожарные инструктажи в кинотеатрах"). 

 

ГОСДУМА ВВОДИТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ МЕРЫ ДЛЯ 

ОБЕСПЕЧЕНИЯ БЕЗОПАСНОСТИ ЛЕТНЕГО ОТДЫХА ДЕТЕЙ 

Более 5 млн 300 тыс. ребят со всей страны летом уезжают в детские 

лагеря, идут в турпоходы или отдыхают иными способами без присмотра 

родителей. К новому сезону отдых должен стать более безопасным - на это 

направлен поддержанный Госдумой во втором чтении законопроект. 

Депутаты рассчитывают окончательно принять поправки в начале 

следующей недели, чтобы к июню детский отдых строился по обновленным 

правилам.  

О том, что такой закон принимать надо, парламентариям стало ясно 

после трагедии 2016 года на озере в Карелии, где погибли 14 школьников, 

пишет "Российская газета". 

Так что законопроект, в частности, посвящен теме безопасности 

туристических маршрутов. По словам главы Комитета Госдумы по 

вопросам семьи, женщин и детей Тамары Плетневой (КПРФ), во всех 

регионах будут утверждены и опубликованы рекомендованные 

туристические маршруты для прохождения организованными группами 

детей. Это существенно повысит безопасность организации туристических 

походов. Нововведение необходимо, "чтобы наши дети отдохнули 

нормально, чтобы не было никаких происшествий, которые были у нас 

тогда в Карелии", считает парламентарий. 

Как пояснила основной автор документа вице-спикер Ирина Яровая 

("Единая Россия"), родителям заранее будет известно об особенностях 

природных, климатических условий, зонах повышенного риска, где 

https://ria.ru/society/20180402/1517731237.html
https://ria.ru/society/20180402/1517731237.html
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требуется специальное снаряжение и навыки. Отпуская ребенка в какой-

либо поход, можно будет узнать, есть ли на маршруте питьевая вода, 

возможность связи в случае экстренных ситуаций и т.п. "Это чрезвычайно 

важно для родителей в их оценке возможностей и готовности ребенка к 

такому путешествию", - считает Яровая. А заодно такая информация будет 

полезна и взрослым путешественникам по стране. 

Еще одно важное нововведение - власти во всех регионах должны 

будут разместить на своих сайтах список проверенных организаций, 

имеющих допуск к обеспечению летнего отдыха детей. Ведь семья должна 

быть "полностью информирована о том, что ребенок находится в детском 

учреждении с соответствующими условиями санитарно-

эпидемиологической безопасности". Реестр будет публичным, и если 

организация окажется в реестре, то значит, она имеет разрешение от 

государства работать с детьми. 

Ключевым условием для работы с детьми станет заключение типового 

договора. Документ будет устанавливать обязательства по обеспечению 

условий пребывания ребенка, а также ответственность за его безопасность. 

Дело в том, что сегодня организации отдыха не обязаны давать родителям 

таких гарантий. Текст договора разработает Минобрнауки, гласит проект 

закона. 

И, наконец, вводится эффективный общественный контроль. Родители 

смогут подавать жалобы в госорганы на те или иные неудобства для детей 

при помощи электронных ресурсов. Ко второму чтению была поддержана 

поправка о том, что указывать персональные данные заявителей и ребенка 

будет не обязательно.  И самое главное - в ответ будет проводиться 

обязательная проверка. А в случае обоснованности жалобы региональные 

чиновники должны будут оперативно реагировать. 

"Отдых детей, а ежегодно это более 5 млн 300 тыс. ребят по всей 

стране, должен быть организован качественно и безопасно", - подчеркнула 

Ирина Яровая. Разработчик указала на необходимость вступления в силу 

предлагаемых норм до начала летних каникул у детей. До начала июня 

исполнительная власть, уверена вице-спикер, обязана обеспечить 

неукоснительное исполнение закона ("Каникулы по правилам"). 

Между тем, до конца апреля детские лагеря и оздоровительные центры 

проверят на готовность к пожароопасному сезону. Такое поручение МЧС 

дала правительственная комиссия, пишут "Известия". Важно 

оценить работоспособность аварийных выходов, систем оповещения и 

пожарной сигнализации, отмечают эксперты, вспоминая трагедию в 

Кемерово. 

МЧС проведет проверки детских лагерей и оздоровительных центров. 

В первую очередь они коснутся объектов, которым могут угрожать 

природные пожары. Ревизии пройдут до конца апреля. Такое поручение 

ведомству дала правительственная комиссия по предупреждению и 

ликвидации ЧС.  

https://rg.ru/2018/04/05/popravki-o-bezopasnom-detskom-otdyhe-proshli-vtoroe-chtenie.html
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Кроме того, пожарные совместно с МВД и Рослесхозом начнут 

патрулировать территории детских лагерей и места массового отдыха вблизи 

лесов.  

Владельцы всех территорий, прилегающих к лесам (к ним относятся и 

детские лагеря), должны успеть выполоть сухую траву до начала 

пожароопасного сезона, отметил председатель правления Общества 

добровольных лесных пожарных Василий Аксенов. По его словам, основные 

причины возгораний — это пал сухой травы, поджоги, костры в 

неположенных местах и непотушенные окурки.  

"Местные власти должны тщательно контролировать готовность 

регионов к пожарам — сейчас это практически не регулируется. Леса 

должны опахиваться еще осенью, чтобы уже весной не было сухой травы. 

Большинство пожаров возникает из-за того, что люди вместо того, чтобы 

убрать траву, выжигают ее", — отметил эксперт. 

После пожара в Кемерово необходимо также обратить внимание на 

работу эвакуационных выходов, систем оповещения и тушения пожаров, 

отметил председатель высшего совета Российского союза спасателей Сергей 

Щетинин. Он добавил, что помимо пожарной безопасности важно 

контролировать маршруты, по которым дети ходят на экскурсии, наличие 

спасательного оборудования на пляжах. 

Важен не только сам факт проведения проверок, но и их качество, 

чтобы ревизии не были формальными, считает председатель Национального 

совета молодежных и детских объединений России Григорий Петушков.  

"Все должны выполнять добросовестно свою работу, в таких 

учреждениях находятся дети, это большая ответственность", — отметил он 

("Детские лагеря проверят на пожарную безопасность"). 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ПРИЗВАЛ ВСЕ УРОВНИ ВЛАСТИ 

ПРЕДПРИНЯТЬ МЕРЫ ДЛЯ ПОВЫШЕНИЯ КОНКУРЕНЦИИ 

Без повышения конкуренции невозможно решить стоящие перед 

страной задачи, заявил Владимир Путин. Как изжить бюрократическое 

мышление, которое мешает развитию конкуренции в России, обсудил 

Госсовет под руководством главы государства.  

Российский лидер напомнил, что в конце 2017 года был подписан указ 

об основных направлениях государственной политики по развитию 

конкуренции и утвержден Национальный план на 2018–2020 годы, пишут 

"Известия". Документ предусматривает обеспечение равных условий и 

свободы экономической деятельности на территории страны.  

В Национальном плане предусмотрено поэтапное прекращение 

госрегулирования тарифов для отдельных монополий, работающих в 

конкурентных отраслях. Также документ запрещает государству прямо или 

косвенно приобретать доли в компаниях, работающих на конкурентных 

рынках, кроме оборонного комплекса и стратегических предприятий. 

Согласно плану, необходимо проводить активную политику по сокращению 

числа государственных компаний. 

https://iz.ru/719025/anzhelina-grigorian-anna-ivushkina/detskie-lageria-proveriat-na-pozharnuiu-bezopasnost
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Однако, как сообщил на заседании глава Минэкономразвития Максим 

Орешкин, в прошлом году доля государства в экономике снова выросла и 

вплотную приблизилась к отметке 50%. В ведомстве считают, что без 

снижения этого показателя не удастся достичь цели, поставленной в 

послании президента Федеральному собранию, — нарастить долю малого и 

среднего бизнеса в ВВП до 40%. 

Владимир Путин отметил, что в сфере конкуренции "немало случаев 

прямого игнорирования законов". Компании с госучастием сегодня занимают 

те ниши, где мог бы работать малый и средний бизнес, фактически 

монополизируя эти рынки.  

"Как следствие, идет процесс картелизации конкурентных сфер 

экономики, подрываются предпринимательская инициатива и стимулы к 

открытию своего дела. У государственных структур, компаний с госучастием 

совершенно другие лоббистские и финансовые возможности. И доступ 

к кредитам у них тоже намного проще", — пояснил глава государства, 

добавив, что сегодня есть много технологий, позволяющих "разыграть торги 

в свою пользу".  

Проблемы в сфере конкуренции отмечаются и на уровне местных 

властей. По информации президента, 98,8% нарушений приходится именно 

на региональные и муниципальные органы власти. 

"О чем это говорит: о том, что в стране должного значения этому 

не придается. Мы считаем, что это ерунда какая-то, что ничего страшного, 

надо порадеть родному человечку, условно говоря, своим фирмешкам —

 ГУПам, МУПам. На самом деле ущерб для экономики страны колоссальный. 

Мы его просто не ощущаем, не чувствуем, но он большой", — сказал 

Владимир Путин. 

Региональному руководству напомнили и о нарастающем 

протекционизме в отношении местных производителей. Мотивы таких 

действий понятны: субъекты стремятся создать благоприятные условия для 

местных производителей, упростить им доступ на рынки. В то же время, по 

словам Владимира Путина, недопустимо заниматься дискриминацией 

производителей из других регионов ("Местный производитель — это 

значит российский"). 

Чтобы стимулировать власти субъектов РФ к поддержке конкурентной 

борьбы в экономике, ФАС намерена определить им конкретные показатели 

развития конкуренции для каждого региона, отмечает "Коммерсант". 

Добиваться их выполнения будут финансовым стимулированием, а к 

неисполнительным чиновникам — применять санкции: региональные рынки 

предстоит расчистить от ГУПов и МУПов, часто аффилированных с 

местными властями, на это отведено четыре года, как и на избавление от 

ненужного госимущества. Еще одно предложение, которое, видимо, войдет в 

итоговый перечень президентских поручений,— закрепить реестр товаров и 

услуг, поставщиками которых при госзакупках могут быть только компании 

малого и среднего бизнеса — и только по прямым договорам. "Заборы 

красить должны в России только малые компании, осуществлять клининг 

https://iz.ru/728700/pavel-panov/mestnyi-proizvoditel-eto-znachit-rossiiskii
https://iz.ru/728700/pavel-panov/mestnyi-proizvoditel-eto-znachit-rossiiskii
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или выворачивать лампочки тоже, наверное, они могут",— заявил глава ФАС 

Игорь Артемьев. 

Артемьев также предложил включить в оценку воздействия 

госрегулирования пункт о влиянии нормативных актов на конкуренцию 

(идею поддержал глава Минэкономики Максим Орешкин). Сам же 

Орешкин выступил с инициативой увязать господдержку компаний с их 

присутствием на внешних — то есть не контролируемых государством — 

рынках: так можно отсеять неэффективные предприятия, неспособные к 

конкурентной борьбе. "Такой подход во многом обусловил переход таких 

экономик, как Япония и Корея, в группу стран с высокими доходами",— 

отметил он ("ФАС поставит регионы на антимонопольный курс"). 

В целом комплекс мер по разгосударствлению и втягиванию в 

региональные рынки малого бизнеса, предложенный главой Федеральной 

антимонопольной службы (ФАС) Игорем Артемьевым предусматривает 42 

показателя, из которых каждый регион на свой вкус вправе выбрать 80%, 

пишет "Московский комсомолец". 

Так, в социальной сфере (рынок социальных услуг инвалидам и 

пожилым людям) малому бизнесу должно принадлежать 10%. Тот же 

показатель и на рынке медуслуг, а в розничной сети торговли лекарствами — 

до 60% аптек. То же в образовании — частные школы, детские сады и лагеря 

летнего отдыха детей. В аграрно-промышленном комплексе доля частника 

должна составить уже 20%, а в строительстве, включая жилищное и 

строительство дорог, и вовсе 80%. 

Аналогичного уровня должно достичь представительство 

отечественных компаний в сфере вылова биоресурсов моря, а, главное, и их 

переработки (в последнем отношении, признал Артемьев, мы серьезно 

отстаем). 

Получит частник и существенную часть рынка ЖКХ. Так что 

готовьтесь, россияне: в областях теплоснабжения, уборки территорий, 

содержания жилищного фонда и переработки отходов доля частных 

компаний составит 20%, а в сфере купли-продажи электроснабжения и 

продажи на селе сжиженного газа — все 50%. Правда, установку счетчиков 

газа и другого оборудования в многоквартирных городских домах, по 

зрелому размышлению, решили все же оставить за государством: слишком 

велик риск взрывов. А вот городской транспорт станет минимум на 20% 

частным, а легковое такси — на 70%. На те же 70% станет частным 

отечественный легпром, а также производство стройматериалов — бетона, 

кирпича, древесины; на 20% - похоронное дело и на 100% наружная реклама 

("На Госсовете обсудили план развития конкуренции в России"). 

Участники заседания дали немало рекомендаций, пишет "Российская 

газета". Так, руководитель рабочей группы Госсовета РФ по вопросам 

развития конкуренции, глава Удмуртии Александр Бречалов считает, что 

предприятия с госучастием должны быть выведены с конкурентных рынков 

в ближайшие четыре года. Остановился он и на теме регионального 

протекционизма, рекомендовав ввести персональное наказание для 

https://www.kommersant.ru/doc/3594230
http://www.mk.ru/politics/2018/04/05/putin-obyavil-revolyuciyu-dlya-chastnikov-vremeni-dlya-raskachki-net.html
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чиновников этого уровня за недостигнутые ключевые показатели по 

развитию конкуренции. 

Лидер ЛДПР Владимир Жириновский предложил более широко 

использовать видеокамеры на улицах российских городов, а по 

изображению с этих камер судить о работе местных властей: если люди 

идут по улицам с улыбками, то они довольны состоянием дел в регионе. 

"Вряд ли это отразит реальное состояние дел в экономике региона", - 

возразил Путин, но поблагодарил Жириновского за предложение. 

Серьезные инициативы он обещал учесть при подготовке поручений по 

итогам Госсовета ("Борьба за рынок"). 

 

ЧИНОВНИКОВ БУДУТ ОЦЕНИВАТЬ ПО КАЧЕСТВУ РАБОТЫ С 

ГРАЖДАНАМИ 

Правительство утвердило новые правила оценки эффективности 

чиновников — в частности, вводится система их мотивации в зависимости от 

качества работы с гражданами. Соответствующее постановление 

опубликовано на сайте кабинета, сообщает "РИА Новости". 

"Утверждены Правила оценки гражданами эффективности 

деятельности руководителей территориальных органов федеральных органов 

исполнительной власти (их структурных подразделений) и территориальных 

органов государственных внебюджетных фондов (их региональных 

отделений) с учётом качества предоставления ими государственных услуг, а 

также применения результатов такой оценки как основания для принятия 

решений о досрочном прекращении исполнения соответствующими 

руководителями своих должностных обязанностей", — говорится в 

сообщении. 

Вводится система мотивации руководителей и служащих ведомств, 

государственных внебюджетных фондов и многофункциональных центров 

государственных и муниципальных услуг. Две основные составляющие 

мотивации — результаты оценки качества и результаты работы с отзывами 

граждан ("Чиновников будут оценивать по качеству работы с 

гражданами"). 

"Механизм оценки гражданами качества предоставления госуслуг 

распространяется на руководителей МФЦ и на все государственные и 

муниципальные услуги, предоставляемые в МФЦ", –– говорится в 

постановлении. Результатов такой оценки могут стать основанием для 

принятия решений о досрочном прекращении исполнения 

соответствующими руководителями своих должностных обязанностей, 

пишут "Известия" ("Кабмин ввел оценку чиновников по качеству работы 

с гражданами"). 

 

ЭКСПЕРТЫ ПРОГНОЗИРУЮТ "ПЕРЕГРЕВ" СИСТЕМЫ   

СРЕДНЕГО ПРОФОБРАЗОВАНИЯ 

Одним из наиболее уязвимых звеньев отечественной системы 

образования является система среднего профессионального образования 

https://rg.ru/2018/04/05/putin-raskritikoval-regionalnyh-chinovnikov-za-protekcionizm.html
https://ria.ru/society/20180406/1518039423.html
https://ria.ru/society/20180406/1518039423.html
https://iz.ru/728940/2018-04-06/kabmin-vvel-otcenku-chinovnikov-po-kachestvu-raboty-s-grazhdanami
https://iz.ru/728940/2018-04-06/kabmin-vvel-otcenku-chinovnikov-po-kachestvu-raboty-s-grazhdanami
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(СПО). К такому выводу пришли эксперты РАНХиГС, подготовившие 

научное исследование "Реформирование системы образования в России: 

результаты и последствия". Как сообщили РИА Новости в пресс-службе 

академии, в работе проведен анализ проблем в различных сферах системы 

российского образования и даны прогнозы развития этой системы. 

"С 2014 года, когда нормы сдачи ЕГЭ стали более жесткими, 

значительная часть абитуриентов направилась в организации среднего 

профобразования", ‒ отметила руководитель исследования, директор Центра 

экономики непрерывного образования Института прикладных 

экономических исследований (ИПЭИ) РАНХиГС, профессор Татьяна 

Клячко. При этом она подчеркнула, что для системы среднего 

профобразования пока не ясно, перед каким вызовом она оказалась. 

По прогнозам авторов исследования, до 2024 года численность 

поступающих в СПО может вырасти в 1,5 раза. "Если поток абитуриентов 

будет и дальше нарастать при практически падающем финансировании, то 

система не выдержит", ‒ отметила эксперт, добавив, что уже сейчас 

необходимо принимать упреждающие меры – обновлять материальную базу, 

больше платить преподавателям. 

Руководитель исследования пояснила, что речь идет именно 

о бюджетном финансировании, так как среднее профобразование 

по Конституции РФ общедоступно и бесплатно. "На систему СПО не хватает 

ресурсов в региональных бюджетах, а попытки развить данную сферу за счет 

создания организаций СПО в составе вузов ведут к тому, что 

недофинансируются оба уровня ‒ и СПО, и высшее образование", ‒ 

отмечается в научной работе. "Мы входим в мировые рейтинги 

университетов и этим вполне довольны, но пока мы не знаем, что делать 

с теми 40% детей, которые, окончив 9 класс, идут в систему среднего 

профобразования", ‒ сказала Татьяна Клячко, указав на то, что это вызывает 

большую тревогу. 

В целом авторы исследования приходят к выводу, что при сохранении 

нынешнего уровня бюджетного финансирования в размере 3,6% ВВП 

невозможно обеспечить даже минимально необходимого развития системы 

общего и высшего образования. "Изменения, происходящие в системе, как и 

проводимые организационно-экономические реформы на разных уровнях 

образования, требуют критического осмысления", – уточняют эксперты 

РАНХиГС ("Эксперты РАНХиГС прогнозируют крах системы среднего 

профобразования").  

 

РЫНОК ЗАЩИТЯТ ОТ ПОДДЕЛОК 

Председатель правительства РФ Дмитрий Медведев утвердил план 

реализации Стратегии по противодействию незаконному обороту 

промышленной продукции. Об этом он сообщил во время заседания  

правительства 5 апреля. Реализация положений документа позволит 

сократить незаконный оборот товаров на территории страны и повысить 

эффективность контрольно-надзорной деятельности. 

https://ria.ru/sn_edu/20180403/1517822404.html
https://ria.ru/sn_edu/20180403/1517822404.html
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Сама Стратегия по противодействию незаконному обороту 

промышленной продукции в Российской Федерации на период до 2020 года и 

плановый период до 2025 года была утверждена в конце 2016 года. 

"Задача понятно какая - очистить рынок от поддельных товаров. Они 

не всегда безопасны, могут нанести вред людям, которые такие товары 

покупают, особенно если это продукты питания", - отметил Дмитрий 

Медведев.  

Согласно утвержденному плану, Минпромторг и Минэкономразвития 

должны подготовить предложения по упрощенному порядку уничтожения 

товаров легкой промышленности, изъятых из незаконного оборота. Также 

предполагается уничтожать оборудование, используемое для производства 

такой продукции, ее транспортировки и реализации. 

Российское военное ведомство представит предложения по 

ограничениям для организаций, причастных к незаконному производству и 

закупке вооружения, военной и специальной техники. Такие компании не 

должны получать доступ к гособоронзаказу. Необходимо подготовить 

предложения по созданию Единого межведомственного реестра таких фирм. 

Минфин и Минпромторг разработают проект федерального закона о 

правовых основах маркировки товаров средствами идентификации. Для 

граждан будет запущено специальное мобильное приложение, с помощью 

которого потребитель сможет проверить подлинность продукции. 

Также план предусматривает создание специализированного 

государственного интернет-портала, посвященного противодействию 

незаконному обороту продукции. Предполагается, что на его базе будет 

действовать агрегатор новостей на соответствующую тему из отечественных 

и зарубежных источников. 

"От подделок страдают и добросовестные компании. Поэтому надо 

совершенствовать законодательную базу, разработать механизмы, которые 

позволят пресекать незаконный оборот таких промышленных товаров, 

скоординировать работу всех органов власти, а также наладить систему 

государственного мониторинга", - резюмировал премьер-министр ("Россия 

усиливает борьбу с контрафактом"). 

Борьба с контрафактом будет поддержана и на наднациональном 

уровне в Евразийском экономическом союзе. Для пищевой продукции 

разработают "методики подтверждения заявленного состава, методики 

географического региона происхождения" и даже "определения видовой 

принадлежности" на основе анализа ДНК, отмечает "Коммерсант".  

К ряду групп товаров правительство сможет устанавливать 

технологические требования к производству и хранению товарных запасов. 

Также предусмотрена приостановка реализации топлива, не прошедшего 

экспресс-тесты, и обязательная сертификация сельхоз- и строительной 

техники. По данным ФТС, в прошлом году только по промышленному 

оборудованию и аппаратуре (84-я и 85-я товарные группы по ТН ВЭД) было 

проведено 1282 проверки и доначислено пошлин и штрафов на 3,3 млрд руб., 

а также возбуждено 1362 дела об административных правонарушениях и 39 

https://iz.ru/728631/pavel-panov/rossiia-usilivaet-borbu-s-kontrafaktom
https://iz.ru/728631/pavel-panov/rossiia-usilivaet-borbu-s-kontrafaktom
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уголовных дел. В службе заявили, что у ФТС уже есть план по усилению 

контроля таможенной стоимости во взаимодействии с Минпромторгом и 

различными ассоциациями,— это должно обелить рынок. 

Ряд участников рынка идею тотальной маркировки как способ борьбы с 

фальсификатом критикуют. Как заявил представитель ассоциации РАТЭК 

Антон Гуськов, электроника и бытовая техника — это сложная техника, 

которую дорого и нецелесообразно подделывать. "По сути, внедряя проект 

тотальной маркировки товаров, государство признает, что действующая 

система контроля, таможенного и технического регулирования не 

справляется",— считает он, отмечая, что в этом случае часть нагрузки с 

бизнеса в этой области надо снимать. По его оценке, проект по маркировке 

может стать дезинтеграционным для ЕАЭС. "Несмотря на перспективы 

синхронизации процессов в рамках союза, пока это локальная национальная 

история и может быть расценена как барьер на рынках",— говорит господин 

Гуськов. 

По данным источника, близкого к проекту, в скором времени в ЕАЭС 

будет запущена единая система прослеживаемости табачной продукции, 

аналогичная той, которая реализуется в России с января этого года. В начале 

апреля промаркированные пачки сигарет уже поступили в продажу. 

По словам же заместителя исполнительного директора Ассоциации 

компаний розничной торговли Владимира Ионкина, важно понять, как 

издержки, которые уже несет бизнес по учету в ЕГАИС и системе 

"Меркурий" (оформление ветеринарных документов запланировано с 1 июля 

2018 года), по онлайн-кассам, и затраты в будущем на тотальную маркировку 

способны обернуться инвестициями в будущее ("План нетерпимости к 

неофициальным товарам"). 

Кроме того, на заседании правительство рассмотрело поправки в 

законодательство, расширяющие возможности иностранных компаний 

участвовать в уставном капитале малых и средних предприятий, сообщила 

"Российская газета". Сейчас их доля ограничена 49 процентами. "Мы 

предлагаем снять это ограничение для иностранных компаний, которые, по 

нашим критериям, являются малыми и средними предприятиями, за 

исключением тех, кто зарегистрирован в офшорных юрисдикциях", - сказал 

премьер. Это, рассчитывают в кабинете министров, позволит увеличить 

количество малых и средних компаний в стране. 

Еще одна тема - эффективность инвестиций в стройкомплекс страны. 

Кабмин рассмотрел ряд поправок, которые должны сделать их механизм 

более прозрачным. Как объяснил Медведев, инвестиции в объекты с 

предполагаемой стоимостью строительства или реконструкции от 1,5 

миллиарда рублей теперь потребуют обязательного обоснования. 

Обязательной станет и оценка стоимости строительства при аудите. "Мы 

рассчитываем, что это позволит избежать завышения смет в ходе 

проектирования и проведения самих строительных работ или во всяком 

случае повлиять на этот процесс", - подчеркнул премьер-министр ("В 

ответе за качество"). 

https://www.kommersant.ru/doc/3594335
https://www.kommersant.ru/doc/3594335
https://rg.ru/2018/04/05/medvedev-prizval-ochistit-rynok-ot-poddelnyh-tovarov.html
https://rg.ru/2018/04/05/medvedev-prizval-ochistit-rynok-ot-poddelnyh-tovarov.html
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В РОССИИ ВПЕРВЫЕ УТВЕРЖДЕН СТАНДАРТ ПО 

ТЕСТИРОВАНИЮ СИСТЕМ ОПОВЕЩЕНИЯ И ТУШЕНИЯ 

Росстандарт утвердил ГОСТ "Организация проведения проверки 

работоспособности систем и установок противопожарной защиты зданий и 

сооружений". Национальный стандарт вступит в силу 1 мая. Такой ГОСТ 

введен в России впервые. 

По стандарту, проверка пожарной сигнализации и систем оповещения 

должна проводиться раз в квартал, а систем противодымной защиты, 

тушения и противопожарного водопровода — раз в полгода. За проведение 

инспекции отвечает собственник объекта, он может привлекать специалистов 

организации или сторонних экспертов. ГОСТ предусматривает и 

внеплановые проверки "по мере необходимости". 

В рамках ревизии сначала анализируется проектная документация и 

верность монтажа систем, а затем проводятся испытания их 

работоспособности, рассказал председатель Всероссийского добровольного 

пожарного общества Владимир Кудрявцев, участвовавший в разработке 

ГОСТа. При тестировании с помощью специальных приборов проверяют 

громкость звукового сигнала, испытывают датчики дыма, замеряют напор 

воды в гидрантах и дальность струи, уточнил специалист. 

После введения стандарта в действие его требования будут 

обязательны к применению "для реализации положений постановления 

правительства РФ от 25.04.2012 № 390 "О противопожарном режиме", 

пояснили "Известиям" в Росстандарте. Согласно постановлению, 

руководитель организации организует проверку работоспособности 

противопожарных систем в соответствии с инструкциями производителя и 

национальными и международными стандартами. 

Отказ от испытаний будет нарушением правил противопожарной 

безопасности, обратил внимание глава Национального союза организаций в 

области обеспечения пожарной безопасности Сергей Серегин. Согласно 

КоАП, за нарушение положен штраф до 200 тыс. рублей для юрлиц, в случае 

пожара и причинения тяжкого вреда здоровью человека или его смерти — до 

1 млн рублей или административное приостановление деятельности на срок 

до 90 суток. 

Проверкой состояния противопожарных систем должны заниматься 

специалисты, а не просто люди, прошедшие инструктаж, отметил член 

комиссии Общественной палаты РФ по безопасности Александр Козлов. По 

словам эксперта, необходимо также принять стандарт, регламентирующий 

работу персонала торговых центров и других мест массового пребывания 

людей, где прописать, что и как они должны делать при чрезвычайных 

ситуациях ("Пожарную сигнализацию проверят раз в квартал"). 

 

ВОДИТЕЛЕЙ ЖДУТ "АЛКОЗАМКИ", ВРЕМЕННЫЕ ПРАВА И 

ЗАПРЕТЫ НА ПОЛЬЗОВАНИЕ ГАДЖЕТАМИ 

Госавтоинспекция начала подготовку плана по реализации 

долгосрочной стратегии безопасности движения. В рамках этого документа 

https://iz.ru/727480/roman-kretcul/pozharnuiu-signalizatciiu-proveriat-raz-v-kvartal
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планируется достичь нулевой смертности в ДТП к 2030 году. Уже 

обсуждается широкий набор мер, включая установку на автомобилях 

"алкозамков", развитие системы проката автокресел, введение временных 

прав и увеличение числа перекрестков с круговым движением. Эксперты 

предлагают также навести порядок с автоматическими камерами и ввести 

жесткий запрет на пользование любыми гаджетами за рулем. Впрочем, 

конечный вариант плана по итогам общественных обсуждений может 

серьезно видоизмениться. 

Будущий план по реализации стратегии безопасности движения 

обсуждался на встрече начальника ГИБДД России Михаила Черникова с 

представителями общественных организаций, пишет "Коммерсант". Издание 

напоминает, что стратегию в начале января утвердил премьер Дмитрий 

Медведев.  Документ предполагает снижение социального риска (числа 

погибших на 100 тыс. населения) с 13,4 до 4 к 2024 году и сокращение 

уровня смертности в ДТП до нуля к 2030 году. ГИБДД должен быть 

разработан план с конкретными мерами по реализации стратегии. 

По данным газеты, черновой 40-страничный вариант плана, который 

впоследствии будет дорабатываться, состоит из нескольких блоков. Первый 

посвящен мерам, направленным на "изменение поведения участников 

движения". Сюда входит формирование "положительного имиджа" 

инспекторов, расширение числа камер и проработка возможности 

применения в автомобилях "алкозамков" (не дают завести машину, пока 

водитель не дыхнет в специальный датчик). В блоке "повышение 

защищенности от ДТП" упоминаются развитие систем проката автокресел и 

создание барьера для доступа на рынок некачественных автокресел. 

В блоке "совершенствование улично-дорожной сети" предполагается 

увеличение числа перекрестков с круговым движением (считаются более 

безопасными, чем классические светофорные перекрестке).  

В блоке "совершенствование механизмов допуска транспортных 

средств и водителей к участию в движении" упоминается введение 

временных прав для водителей-новичков (с заменой на постоянное 

удостоверение при отсутствии грубых нарушений ПДД, нечто 

похожее предлагалось еще в 2012 году, усложнение экзаменов для 

мотоциклистов и водителей автобусов ("Автомобилисты поедут по новому 

плану"). 

 

ОНФ ПРОСЛЕДИТ ЗА ИСПОЛНЕНИЕМ ПОРУЧЕНИЙ ПУТИНА 

Активисты ОНФ планируют создать "Народную карту доступности 

медпомощи", которая будет ориентирована в первую очередь на населенные 

пункты, где проживает менее 2 тыс. человек. Об этом говорится в сообщении 

пресс-службы движения, поступившем по итогам заседания Центрального 

штаба ОНФ в Москве, пишет ТАСС. 

"В послании Федеральному собранию президент заявил о 

необходимости обеспечить доступность медпомощи в населенных пунктах, 

где проживает до 2 тыс. человек. Для того чтобы проконтролировать 



13 

исполнение этого поручения, мы создадим "Народную карту доступности 

медпомощи", - приводит пресс-служба движения слова координатора центра 

ОНФ по мониторингу качества и доступности здравоохранения, депутата 

Госдумы РФ Николая Говорина. 

"Благодаря этому ресурсу люди в том числе смогут рассказать о том, 

какие существуют проблемы оказания медицинских услуг, существуют ли 

потребности в создании новых медпунктов, есть ли нарушения в закупках 

при строительстве капитальных объектов", - добавил он. 

По его словам, активисты центра проведут мониторинг строительства и 

запуска новых фельдшерско-акушерских пунктов, а также проанализируют, 

как приобретаются мобильные медицинские комплексы. "После этого мы 

сформируем рейтинг регионов по уровню доступности медицинской помощи 

для жителей сельских территорий и выпустим сборник лучших практик", - 

добавил Говорин. 

В ОНФ уточнили, что "Народна карта доступности медпомощи" будет 

запущена в мае. 

В свою очередь сопредседатель Центрального штаба ОНФ, заместитель 

председателя Госдумы Ольга Тимофеева отметила, что активисты также 

планируют взять на общественный контроль исполнение поручений главы 

государства в сфере экологии, воспитании молодого поколения и 

обеспечении технологического прорыва в экономике ("ОНФ создаст карту 

доступности медпомощи в населенных пунктах, где живет до 2 тыс. 

человек"). 

"Нужна реальная ситуация на местах, поэтому в послании президента в 

разных направлениях здравоохранения большой блок посвящен экологии, 

большой блок посвящен благоустройству, которые мы занимаемся много лет, 

а еще молодежь, еще много-много тем, которыми занимается 

Общероссийский Народный Фронт, контролируя указы, поручения 

президента. Главная задача — улучшить качество жизни на местах", — 

приводит слова  сопредседателя Центрального штаба ОНФ Ольги 

Тимофеевой телеканал "Россия 24". 

"Что такое общественное предложение? Это вопросы, связанные с 

повышением качества жизни граждан, то есть это наиболее чувствительные, 

если так можно сказать, проблемы жителей регионов. И, безусловно, это 

связано и с борьбой с коррупцией, с расточительством государственных 

бюджетных средств, очень много вопросов ходят", — продолжил 

руководитель Исполкома ОНФ Алексей Анисимов ("ОНФ проследит за 

исполнением поручений Путина"). 

 

БОЛЬШИНСТВО ЖИТЕЛЕЙ СТРАНЫ НЕДОВОЛЬНЫ РАБОТОЙ 

МЕСТНЫХ ВЛАСТЕЙ ПО ОБРАЩЕНИЮ С ОТХОДАМИ 

Собирать отходы раздельно готовы 99% граждан, показал опрос 

населения, проведенный Счетной палатой РФ. Но почти половина не знает, 

куда сдать отходы на переработку в своем регионе. И абсолютное 

большинство негативно оценивает действия местных властей по 

http://tass.ru/obschestvo/5099665
http://tass.ru/obschestvo/5099665
http://tass.ru/obschestvo/5099665
https://www.vesti.ru/doc.html?id=3003826
https://www.vesti.ru/doc.html?id=3003826
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охране окружающей среды в плане обращения с отходами. Победить свалки 

удастся лишь тогда, когда раздельный сбор и переработка мусора станут 

обязательными и появится необходимая инфраструктура, полагают эксперты. 

Проблемы в сфере обращения с отходами в своем регионе отметили 

94,5% участников онлайн-опроса Счетной палаты. Практически все знают, 

что такое раздельный сбор мусора, и готовы им заниматься — 99%. При этом 

53% респондентов не знают, куда можно сдать отходы на переработку в 

своем регионе. 

Самый эффективный способ обращения с отходами, по мнению 

абсолютного большинства (98%), — утилизация (повторное использование 

или переработка). Еще 0,6% респондентов — за захоронение, 1,2% — за 

сжигание мусора. 

Рассуждая о том, что является самым важным в решении проблемы с 

коммунальными отходами (ответ в свободной форме), люди говорили об 

установке контейнеров для раздельного сбора мусора во дворах, организации 

сбора батареек в каждом микрорайоне и ужесточении ответственности за 

несанкционированные свалки. 

Тем, как местные власти организуют работу по охране окружающей 

среды в плане обращения с отходами, недовольны 85% граждан. 

В Счетной палате "Известиям" сообщили, что в опросе приняли 

участие 9,8 тыс. человек из 80 регионов страны. Самыми активными были 

жители Подмосковья, Санкт-Петербурга, Москвы, Челябинской и 

Ленинградской областей. Полученные данные будут учтены в докладе о 

результативности мероприятий госпрограммы "Охрана окружающей среды" 

на 2012–2020 годы. 

По предварительным оценкам на создание системы по переработке 

мусора стране потребуется от пяти до десяти лет, сказали "Известиям" в 

Минприроды. Там отметили, что создание системы безопасного обращения с 

отходами — приоритетное направление госполитики. С этого года уже 

запрещено захоронение черных и цветных металлов и отходов, содержащих 

ртуть, с 2019-го — бумаги, картона и бумажной упаковки, шин и покрышек, 

полиэтилена и полиэтиленовой упаковки, стекла и стеклянной тары, с 2021 

года — компьютерной и оргтехники, аккумуляторов и бытовых приборов, 

напомнили в Минприроды. 

Россияне давно готовы к раздельному сбору мусора. Никто не хочет 

жить рядом с полигоном или с мусоросжигательным заводом, уверена 

руководитель направления взаимодействия с органами власти ассоциации 

"Раздельный сбор" Анна Гаркуша. Но победить свалки, по ее мнению, 

удастся только тогда, когда переработка отходов станет обязательной. В этот 

процесс должны быть вовлечены и производители, и региональные власти. 

"В европейский странах, где растет уровень рециклинга, производители 

товаров обязаны обеспечить сбор и утилизацию упаковки. Они объединяются 

в ассоциации, нанимают операторов. Муниципалитеты же обязаны 

обеспечить для жителей раздельный сбор", - рассказала эксперт. 
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Российские же компании могут просто заплатить экологический сбор и 

"спать спокойно", отметила Анна Гаркуша. Но сбор этот в несколько раз 

меньше, чем затраты на траспортировку и утилизацию отходов. 

"Наши региональные власти обычно идут по пути наименьшего 

сопротивления. Они сотрудничают с крупными операторами, а не с малым и 

средним бизнесом. Главное — чтобы мусор вывезли, а что с ним будет —

 неважно, потому что целевых показателей по уровню утилизации не 

существует", — сказала Анна Гаркуша. 

Основное препятствие для внедрения раздельного сбора мусора —

 отсутствие стимулов для населения и предпринимателей, рассказал 

заместитель председателя Совета при президенте РФ по развитию 

гражданского общества и правам человека (СПЧ) Евгений Бобров. Он 

отметил, что сейчас даже при большом желании заниматься раздельным 

сбором бесполезно, все отходы потом смешиваются в одной машине. 

Перерабатывающие предприятия пока проигрывают конкурентную 

борьбу мусоросжигательным заводам. Например, в Московской области 

достаточно предприятий, но им не хватает сырья. 

"Необходимо на законодательном уровне предусмотреть 

ответственность должностных лиц за организацию инфраструктуры для 

раздельного сбора отходов. А людям, которые занимаются раздельным 

сбором, нужно снижать плату за коммунальные услуги", — считает Евгений 

Бобров ("Россияне готовы к раздельному сбору мусора"). 

 

https://iz.ru/727525/nataliia-berishvili-valeriia-nodelman/rossiiane-gotovy-k-razdelnomu-sboru-musora

